

# EDITORIAL MENSUEL DES VISITEURS

En ce mois de mars, nous allons à la rencontre de **sainte Gertrude**.

*Sainte Gertrude est née à Nivelles en 626. Son père, un ancêtre de Charlemagne est maire du palais de Dagobert 1<sup>er</sup>, roi d'Austrasie.*

*Dès son plus jeune âge, Gertrude témoigne d'une disposition d'esprit profondément religieuse.*

*Un jour, Gertrude sort de chez elle, seule. Elle est suivie discrètement par une amie du quartier, intriguée par le temps qu'elle passe en prière. Parvenue dans l'oratoire de Saint-Sixte de Nivelles, la sainte s'agenouille en silence et se met à prier.*

*Son amie est parvenue à pénétrer dans l'édifice sans être vue. Soudain, celle-ci retient un cri : un « globe de feu », apparu au plafond de l'oratoire, descend doucement vers Gertrude. Arrivé à la hauteur du visage de la sainte, il irradie celle-ci de la tête aux pieds, enveloppant son corps dans un halo lumineux de toute splendeur.*

*Cette vision dure une demi-heure.*

*A la mort de son père, sa mère transforme le château familial en monastère mixte.*

*Gertrude est respectée et enviée. Sa naissance aristocratique et ses qualités font d'elle un parti convoité. En fait, Gertrude n'aspire qu'à une chose : offrir sa vie à Dieu. Pour éviter qu'elle ne soit enlevée et mariée de force, sa mère lui coupe les cheveux afin de montrer la détermination de sa fille à renoncer au mariage et à entrer en religion. Gertrude fait alors profession. Elle est aux yeux de tous un modèle de piété, de douceur et de patience.*

*A la mort de sa mère, Gertrude devient abbesse. Elle s'implique beaucoup dans la vie religieuse. Elle est animée d'une insatiable soif de savoir et recherche une connaissance approfondie dans les Écritures.*

*Elle est très connue et aimée pour l'aide qu'elle apporte aux plus démunis.*



*Dieu la favorise de plusieurs prodiges : on vit plusieurs fois pendant qu'elle priait à l'église, apparaître au-dessus de sa tête une sphère de feu.*

*Les nombreux jeûnes qu'elle pratique la diminue physiquement si bien qu'à l'âge de trente ans elle laisse la direction du monastère à sa nièce Wilfetrude.*

*Lorsque saint Feuillen, un moine irlandais ami de sainte Gertrude, est assassiné avec ses compagnons alors qu'il revenait d'une visite au monastère de Nivelles, Gertrude décrète une période de jeûne et de prière pour retrouver le corps de son ami. Après 77 jours, elle a une vision lui montrant un endroit de la forêt tout illuminé. Elle identifie le lieu et y envoie des hommes qui ramènent solennellement le corps de Feuillen à Fosses.*

*Sentant ses forces décliner, elle envoie un messager auprès de saint Ultan pour l'interroger sur l'heure de sa mort ; celui-ci lui prédit qu'elle mourrait le lendemain durant le Saint Sacrifice de la Messe et que le Royaume des Cieux lui serait grand ouvert.*

*Elle s'éteint le 17 mars 659, âgée de 33 ans. Le jour même de sa mort, elle apparaît à Trèves à une abbesse du nom de Modeste.*

*Elle est enterrée près de sa mère dans l'église Saint-Pierre. De nombreux miracles se produisent à son tombeau, dont le plus célèbre est la résurrection d'un garçon tombé dans un puits et dont la mère invoqua sainte Gertrude.*

*Elle est invoquée pour la protection des voyageurs, ainsi que pour être préservé des souris et des rats.*

*Sainte Gertrude est fêtée le 17 mars.*

*Bonne lecture!*

*de la part de: l'Abbé Justin Muantuali (co-responsable du Pôle Santé)*

Source image :  Flemish painter, Public domain, via Wikimedia Commons (circa 1530)